



希望が丘

教育目標 「 自律 尊重 創造 」

《第8号》

上越市立名立中学校

電話 025-537-2204

Fax 025-537-2214

(令和5年1月19日発行)

明けましておめでとうございます

1月6日(金)、第3学期の始業式を行いました。久しぶりに多くの生徒の元気な顔を見ることができて嬉しく思いました。本年もよろしく願いいたします。始業式の校長講話を掲載します。

明けましておめでとうございます。今年のお正月は、新型コロナウイルスの感染拡大防止のための行動制限がなく、久しぶりに帰省した人もいました。しかし、人々が広く大勢と交流した分、感染の拡大が予想されています。私たちは、今まで以上に手洗い・マスク・換気を徹底して、感染予防に努めましょう。

さて、いよいよ3学期のスタートです。令和4年度の総仕上げの3か月間です。と同時に、令和5年度の準備をする大事な3か月間です。

3年生の皆さん、皆さんがこの名立中学校に登校するのは、あと38日です。卒業式は3月3日です。再来週の17日には、私立高校の入試があります。今は全力で受験勉強をするときです。毎日の授業も受験勉強です。集中して取り組みましょう。

2年生の皆さんは、生徒会の引継ぎ、修学旅行の準備と、過密なスケジュールです。しかし、今まで鍛えてきた「あきらめない心」を発揮し、3年生からしっかりバトンを受け継いで、最上級生になる心の準備をしてほしいと思います。

1年生は、新入生を迎える活動が始まります。1年前に皆さんが抱いていた不安な気持ちを軽くしてくれた、優しくて頼りになる2年生になってほしいと思います。宝田小学校6年生のために、「思いやりの心」を込めて準備をしましょう。

最後に全校の皆さん、3日前の箱根駅伝で9区を走ったこの人の名前を知っていますか？ 青山学院大学の岸本大紀(ひろのり)選手です。彼は新潟県の出身で、燕市立分水小学校、分水中学校から三条高校、青山学院大学に進学し、大学1年生のときの箱根駅伝で花の2区を走りました。華々しいデビューでしたが、彼は大学2年生のときに右太ももをケガし、3年生のときには左足を疲労骨折しました。そのため約2年間、走ることはできなかったそうです。しかし、岸本選手はあきらめなかった。リハビリと猛練習の結果、昨年・今年と箱根駅伝に出場し、この1月3日には5人を抜いて、青学を8位から3位に押し上げたのです。彼は大学卒業後、実業団に進みます。マラソンの大迫傑(おおさこ すぐる)選手が参画する陸上部に入ります。岸本選手は、実業団駅伝、さらにマラソンにも挑戦したいと述べています。私はお正月から「あきらめない心」のお手本を見ることができて嬉しくなりました。さあ、名中生徒の皆さん、この3学期もさらに頑張っていきましょう。



2 学期の学校評価から

(1) 生徒学校生活アンケート (肯定的評価の割合)

	1 年		2 年		3 年		全校	
	1学期	2学期	1学期	2学期	1学期	2学期	1学期	2学期
1 学校の授業が良く分かっている。	87%	64%	100%	100%	92%	92%	96%	87%
2 家庭学習を毎日1時間以上している。	53%	50%	35%	50%	75%	92%	52%	61%
3 自分の考えを周りの人に伝えることができる。	73%	64%	80%	100%	67%	83%	76%	85%
4 関心のある内容について、進んで深く学ぼうとしている。	93%	57%	80%	95%	92%	92%	89%	83%
5 タブレットを学習に有効活用している。	53%	57%	75%	90%	92%	75%	74%	76%
6 きまりやマナーを守り、生活している。	93%	93%	100%	100%	92%	100%	98%	98%
7 礼儀を大切にし、その場に応じたあいさつが自分からできる。	100%	93%	100%	100%	100%	92%	100%	96%
8 自分で考え、判断し、決めて行動している。	73%	71%	95%	90%	100%	100%	91%	87%
9 誰に対しても、その場に応じた適切な言葉遣いで話ができる。	87%	86%	80%	100%	92%	92%	87%	93%
10 相手の気持ちを理解しながら、人とかかわることができる。	80%	86%	95%	95%	92%	83%	91%	89%
11 地域貢献活動や地域行事に積極的に参加している。	87%	71%	100%	95%	100%	83%	98%	85%
12 就寝、起床時刻などを意識して、規則正しい生活をしている。	53%	50%	85%	75%	67%	58%	72%	63%
13 毎日朝食をとっている。	87%	86%	95%	100%	100%	100%	96%	96%
14 アウトメディアを意識して生活している。	60%	57%	55%	50%	67%	58%	61%	54%
15 体育の授業や部活動などの体育的な活動に意欲的に取り組んでいる。	87%	86%	95%	100%	83%	83%	91%	91%
16 学校生活は充実している。	93%	64%	95%	100%	100%	83%	98%	85%
17 相談をきちんと聞いてくれる先生がいる。	87%	71%	95%	100%	83%	83%	91%	87%

2学期の生徒アンケートでは、学習の部分を中心に変化が見られます。特に、1年生において「授業が良く分かっている」の割合が下がっています。教科によっては、1学期は小学校の延長であったものが2学期は本格的に中学校の内容になり、やや不安を感じているのではないかと考えます。関連して、「関心のある内容について進んで深く学ぼうとしている」についても低下しています。学習面での心配を反映してか、「学校生活は充実している」の割合も低下しています。

一方で、家庭学習の必要性を感じたためか、「家庭学習を毎日1時間以上している」については向上しています。この項目については、保護者の方の評価も向上しています。ご家庭でも直接様子が分かる項目で、お子さんの努力を保護者の方も認めておられるのだと理解しています。

また、生徒については話し合い等で「自分の考えを周りの人に伝えることができる」の割合が向上しています。3学期はより丁寧な指導を工夫したり、進級に向け復習を行ったりして、前向きに学習に取り組めるように働き掛けていきます(次のページに続きます)。

(2) 保護者アンケート (肯定的評価の割合)

	1年		2年		3年		全校	
	1学期	2学期	1学期	2学期	1学期	2学期	1学期	2学期
1 お子さんは、学校の授業が良く分かっている。	67%	62%	50%	75%	67%	73%	60%	70%
2 お子さんは、家庭学習を毎日1時間以上している。	47%	54%	25%	40%	50%	73%	38%	52%
3 お子さんは、自分の考えを周りの人に伝えることができる。	47%	54%	75%	75%	83%	73%	68%	68%
4 お子さんは、関心のある内容について、進んで深く学ぼうとしている。	85%	100%	85%	80%	83%	82%	84%	86%
5 お子さんは、タブレットを学習に有効活用している。	50%	38%	75%	89%	92%	82%	72%	72%
6 お子さんは、きまりやマナーを守り、生活している。	93%	77%	90%	85%	100%	91%	94%	84%
7 お子さんは、礼儀を大切にし、その場に応じたあいさつが自分からできる。	80%	77%	85%	85%	100%	100%	87%	86%
8 お子さんは、自分で考え、判断し、決めて行動している。	67%	69%	70%	80%	92%	91%	74%	80%
9 お子さんは、誰に対しても、その場に応じた適切な言葉遣いで話ができる。	80%	77%	75%	80%	83%	82%	79%	80%
10 お子さんは、相手の気持ちを理解しながら、人とかかわることができる。	80%	85%	90%	85%	92%	82%	87%	84%
11 お子さんは、地域貢献活動や地域行事に積極的に参加している。	73%	77%	75%	79%	100%	73%	81%	77%
12 お子さんは、就寝、起床時刻などを意識して、規則正しい生活をしている。	79%	46%	60%	60%	42%	55%	61%	55%
13 お子さんは、毎日朝食をとっている。	87%	85%	90%	95%	100%	100%	91%	93%
14 お子さんは、アウトメディアを意識して生活している。	47%	38%	45%	22%	33%	45%	43%	33%
15 お子さんは、体育の授業や部活動などの体育的な活動に意欲的に取り組んでいる。	80%	92%	85%	90%	100%	91%	87%	91%
16 当校の教育活動は、保護者の方々の願いやご希望に合っている。	100%	100%	90%	85%	100%	100%	96%	93%
17 当校の教職員は、生徒や保護者に誠意をもって対応している。	100%	100%	95%	95%	92%	91%	96%	95%
18 学年だより、学校だより、ホームページやPTAメールなどを通じて、生徒の情報は十分に伝わっている。	93%	92%	100%	89%	92%	91%	96%	90%
19 感染症対策や交通安全等、緊急時の対応や安全指導などについて、学校は働きかけを十分に行っている。	93%	100%	90%	90%	92%	91%	91%	93%

2学期は体育祭、音楽祭という大きな学校行事に加えて、地域貢献活動や地域行事に参加する機会が多くありました。新型コロナの感染がやや落ち着き、夏まつりや名立駅伝等の行事が行われ、多くの生徒が参加しました。行事等の回数が多く、その中で積極的に活動する姿が見られたのですが、生徒の「地域貢献活動や地域行事に積極的に参加している」の評価はやや低下しましたが、活動の趣旨説明や、参加の働き掛けについて、今後見直してまいります。参加した学校の職員が見る限りでは、熱心に取り組む生徒が多く、地域の方から喜んでいただけたことは嬉しいことでした。

生活面では、生徒、保護者ともに「規則正しい生活をしている」「アウトメディアを意識して生活している」の項目に低下が見られました。生活が不規則だと免疫力が低下し、コロナに加え、インフルエンザ等の流行も心配されます。3年生は受験を控えた大事な時期です。冬休み明けも生活リズムを戻すのに時間がかかる様子が見られました。週末、休日に入る前など、定期的に声掛けを行っていきたくと考えています。

令和5年度生徒会三役の抱負

前回の学校だよりでお知らせしたとおり、令和5年度生徒会の正副会長が決定しました。始業式と併せて認証式を行い、校長から認証書を受け取って、正式に新生徒会の三役として認められました。3名の生徒は挨拶をして、それぞれが抱負を述べました。

今までの成長を生かして

令和5年度生徒会長

私は総務として一年間活動してきて、成長できたことがたくさんありました。その成長を、来年度の生徒会の場で会長としてできることを精一杯やり、頑張っていきたいです。また行事ごとで目標を意識して、名立中学校をより良い学校にしていきたいです。



副会長としての自覚をもって

令和5年度生徒会副会長

私は生徒全員が笑顔あふれる学校にしていきたいです。そのために、まず自分が一生懸命仕事をしていきたいです。また会長を支えながら総務委員と協力し、名立中を明るくしていけるように精一杯頑張ります。よろしくお願いします。



新総務で頑張りたいこと

令和5年度生徒会副会長

これからの生徒会では、まず自分や他の総務委員の掲げた公約に取り組んでいき、生徒会と学校をより良くしていきたいです。新総務とも絆を深めて協力し合っていきたいです。学校のリーダーとして全校生徒をまとめられるよう頑張ります。



子ども服・アルミ缶回収の御礼

2学期に行った子ども服回収では、昨年度に引き続いて大変多くの皆様からご協力いただき、合計で135kgの子ども服が集まりました。誠にありがとうございました。受け入れ先の都合で、すぐに発送できずに保管していましたが、この度無事発送することができました。

また、通年行っているアルミ缶回収について、昨年度は1年間で40kgのアルミ缶を回収しましたが、今年度は同じ量を4ヶ月ほどで集めることができました。こちらは大変ありがとうございました。次の機会にも、ぜひご協力をよろしくお願いいたします。

